

tous les chemins qui semblent y conduire. Mais si les Allemands fomentent des grèves un peu partout — et l'Allemagne est payée pour en savoir quelque chose — les puissances alliées répugnent à user de ce moyen, efficace, c'est vrai, mais déloyal. Aussi se contente-t-on d'enregistrer les faits qui se déroulent, et les socialistes français se tiennent cois. Ils hurlent bien après la paix, mais leur parti ne soulèverait pas un fétu de paille pour fomentier une grève en Allemagne.

Autre remarque à faire. Les Allemands font des *raids* sur Londres, ville ouverte, sur Paris, ville fortifiée. Les Alliés ne font pas, ou presque pas, de représailles, ce qui serait cependant le plus sûr moyen d'empêcher le retour de ces scènes d'inutiles carnages. Quel est le secret d'une abstention qui nous est si préjudiciable ? Il ne faut pas le chercher en dehors du parti socialiste qui, vraiment, fait l'oeuvre de l'Allemagne, à laquelle d'ailleurs le rattachent de puissants intérêts financiers. Sous le couvert du grand mot d'humanite, les socialistes empêchent nos gouvernants de prendre les mesures nécessaires, d'appliquer la loi du talion *oeil pour oeil, dent pour dent*, et les Boches continuent à bombarder les villes ouvertes des Alliés sans que ceux-ci tentent autre chose, allant en Allemagne, que faire sauter des fabriques d'armes ou des dépôts de munitions.

Si je parle de cette question qui paraît essentiellement politique, c'est qu'au fond elle est religieuse. Quand on sort des questions spéculatives et qu'on entre résolument dans le champ de la pratique, il n'y a pas à s'illusionner, deux partis restent en présence : celui de l'Eglise et de son divin code de lois sociales, et celui du socialisme qui est avant tout dans sa doctrine et dans ses applications radicalement et essentiellement opposé à l'Eglise. A part quelques utopistes qui se grisent de mots et croient l'humanité sans passions, les vrais socialistes sont toujours des ennemis de ce qu'ils appellent le cléricalisme, mais

de ce qui est chrétien ne saurait se ranger sous les principes de la conscience et le principe sera vite résolu. Le code le nom de solidarité.

D'après le r... de saint Joseph célèbre le 19 r... mais elle resta... classe avec oct... Joseph qui se... certaine anom... de classe avoi... C'est pour l'é... décret *Urbis et*... de saint Josep... double de pre... Elle n'aura e... n'étant pas de... des honneurs... point de vue... Saint Jean-Ba... au point de v... fêtes, l'une de... au 29 août po... rite double-ma... mière classe... pas comment a... ter quelque et